



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Fällanden, 16. April 2010

Medienmitteilung des Gemeinderates

Jahresrechnung 2009 schliesst 3,7 Millionen besser ab

Vor allem Steuern aus früheren Jahren haben zu einem positiven Abschluss der Jahresrechnung 2009 geführt. Zum Ertragsüberschuss trug aber auch der niedrigere Aufwand bei. Mit einem Gesamtaufwand von 37,080 Millionen Franken und einem Gesamtertrag von 39,080 Millionen Franken resultiert in der Laufenden Rechnung ein Vorschlag von 1,999 Millionen Franken. Das Eigenkapital steigt per Ende 2009 auf 34,548 Millionen Franken.

Die Laufende Rechnung 2009 der Gemeinde weist bei einem Aufwand von Fr. 37'079'416.-- und einem Ertrag von Fr. 39'078'653.-- einen Ertragsüberschuss von Fr. 1'999'237.-- aus. Das Defizit des Alterszentrums Sunnetal beläuft sich statt auf rund Fr. 430'000.-- lediglich auf Fr. 144'429.--, was vor allem auf die ausgezeichnete Bettenbelegung und die verbesserte Wirtschaftlichkeit im Gastrobereich zurückzuführen ist. Zum positiven Gesamtergebnis trug auch die Budgetdisziplin bei: In allen Ressorts wurden die veranschlagten Werte eingehalten.

Der gesamte Aufwand der Laufenden Rechnung liegt um gut Fr. 300'000.-- unter dem Budget. Grosse Abweichungen auf der Ertragsseite sind bei den Steuern auszumachen: Der Gemeinde flossen für das Jahr 2009 knapp Fr. 300'000.-- mehr Steuergelder zu als prognostiziert; die Nachträge aus früheren Steuerjahren fielen sogar um 1,425 Millionen Franken höher aus. Die Grundstückgewinnsteuern wiederum lagen mehr als Fr. 600'000.-- über dem budgetierten Betrag.

Die Investitionen im Verwaltungsvermögen weisen Ausgaben von Fr. 2'792'773.-- und Einnahmen von Fr. 2'111'480.85 aus, was ein Nettoergebnis von Fr. 681'292.15 ergibt. Im Finanzvermögen sind keine Investitionen getätigt worden. Die Bilanz weist Aktiven und Passiven von je Fr. 74'268'463.09 auf. Das Eigenkapital erhöht sich per 31. Dezember 2009 von auf Fr. 34'548'573.93.

Auskunftspersonen

Rolf Rufer, Vorsteher Ressort Finanzen und Steuern, Telefon 044 825 34 36

Martin Senn, Leiter Abteilung Finanzen, Telefon 043 355 35 47

Grundstückgeschäfte genehmigt

Im Jahre 1987 bauten die Gemeinden Schwerzenbach und Fällanden das auf dem Gemeindegebiet von Schwerzenbach liegende Regenüberlaufbecken Glatt, indem das ehemalige Klärbecken, das nach dem Neubau der Kläranlage (heute ARA Bachwis) 1979 nicht mehr verwendet wurde, in ein Regenklärbecken umfunktioniert wurde. In der Zwischenzeit wurden im Einzugsgebiet zahlreiche neue Sonderbauwerke erstellt. Aufgrund des Entwässerungskonzeptes des Generellen Entwässerungsplans GEP des Zweckverbands wird sich die Funktion des Regenüberlaufbeckens Glatt ändern, und es wird von der Gemeinde Fällanden her nicht mehr benötigt. Die Kosten für die notwendig gewordene Sanierung des Regenüberlaufbeckens werden auf rund Fr. 250'000.-- geschätzt. Als Miteigentümerin müsste sich die Gemeinde mit rund 2/3 an den Sanierungskosten beteiligen. Der Gemeinderat hat jetzt den Verkauf des Miteigentumsanteils an die Gemeinde Schwerzenbach genehmigt.

Weiter hat der Gemeinderat der Übertragung des Baurechts Industriestrasse 36 in Fällanden an eine neue Eigentümerschaft bewilligt, und die Gemeinde verzichtet auf die Ausübung des gesetzlichen Vorkaufsrechts. In diesem Zusammenhang wird auch der 1974 abgeschlossene Bauvertragsvertrag bezüglich Heimfall und Baurechtszins angepasst.

Auskunftspersonen

Rolf Rufer, Vorsteher Ressort Finanzen und Steuern, Telefon 044 825 34 36
Herbert Hubmann, Leiter Infrastruktur und Technik, Telefon 043 355 35 91

Stellungnahme zum Verbundfahrplan-Projekt 2011

Im Rahmen des Verbundfahrplan-Projekts 2011 lag der Entwurf vom 15. bis 26. März 2010 im Gemeindehaus zur Einsicht auf. Zu den eingegangenen Änderungsbegehren nahm der Gemeinderat zuhanden der Verkehrsbetriebe Zürich als marktverantwortliches Unternehmen Stellung. Der Gemeinderat befürwortet die Optimierung der bestehenden Verbindungen; der Verbesserung setzen allerdings die vom ZVV beschlossenen Sparmassnahmen Grenzen. Insbesondere werden auf den am stärksten belasteten Kursen der Linien 743 und 744 Richtung Stettbach statt Gelenkbusse lediglich sogenannte "Vorläufer" (Entlastungsbusse) eingesetzt.

Auskunftspersonen

Richard Hirt, Gemeindepräsident, Mobile 079 603 24 32
Andreas Strahm, Gemeindeschreiber, Telefon 043 355 35 57

Gemeindeverwaltung Fällanden



Andreas Strahm
Gemeindeschreiber